

DIRECTOR: F. AZZATI.

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUBLTO 5 CENTIMOS

Miércoles 13 de Marzo de 1912.

La huelga de Inglaterra

La huelga de los mineros ingleses es una de las advertencias más graves y solemnes que se puedan hacer a la actual sociedad. Jamás la clase obrera se ha manifestado con tal fuerza de organización. Prácticamente, quien ha abandonado el trabajo ha sido toda la corporación de mineros. En la fecha fijada por ellos mismos, un millón de hombres ha abandonado el trabajo. No hay disidentes, y si los hay son un pequeño número, que son sencillamente despreciables, ó si queréis no hay que temer por ellos que se vuelva al trabajo ó que entre ellos y los huelguistas pueda ocurrir ningún incidente.

Toda esta masa unida podrá prolongar su resistencia sin sufrir demasiado. Es cierto que las reservas disponibles al sindicalismo, aunque traspasen los cincuenta millones de francos, no representan más que unos sesenta francos por huelguista. Pero hay que tener en cuenta que los obreros entran en la lucha con la última onza de fuerza. Después, esos cincuenta millones de francos, bien empleados y con un millón de huelguistas respecto de sus ingresos, serían un recurso de resistencia, y si menos, otra quinena de resistencia; y si menos, otra quinena de resistencia, ayudando a sostener a los mineros hasta el fin de esta última huelga, en donde se halla comprometida toda la clase obrera.

Los mineros no han podido proceder por sorpresa, y algunos han podido creer que en todo eso había para ellos una causa de inferioridad, que antes de la huelga industrial y consumidora hubiesen podido provisionarse y que de este modo los efectos económicos de la huelga se habrían limitado mucho. Como se ve, no ha sido así.

Porque los establecimientos industriales y aun los más importantes sólo disponen de un crédito muy pequeño. Por ende, la primera acumulación de pérdidas extraordinarias que se ha notado desde hace algunas semanas, ha tenido por efecto, además de la elevación de precios, neutralizar, rechazar esa misma acumulación.

Y así, como desde el principio de la huelga las fábricas metalúrgicas, que son las que consumen más carbón, se han visto obligadas a limitar su producción y por tanto a desahuciar una parte de sus obreros, esta misma razón las compañías de ferrocarriles se preparan a disminuir el número de sus trenes generales.

La actividad de la industria moderna en el mundo entero es tan extensa, el maquinismo, impulsado por el vapor, se desarrolla con tanta intensidad, que las minas de hulla, a pesar de la competencia de las minas de hulla blanca, no pueden alimentar, por así decirlo, día por día el enorme consumo universal.

Los efectos de un paro total de un país como Inglaterra, pueden ser tan graves como se ve inmediatamente. En todo caso, esos efectos aumentarán amenazadamente de día en día.

De esta suerte, la acción de una huelga general, es enormemente mayor que la acción que hubiera podido ejercer una huelga repentina, cogiendo la huelga por sorpresa, pero sólo arrastrando una parte de la clase obrera.

La huelga de mineros ingleses, preparada por una potente constitución sindical, en múltiples reuniones, decidida en principio por un referéndum, en el que intervinieron cerca de setecientos mil hombres, y minuciosamente realizada en la hora fijada por ellos, esta huelga es uno de los más hermosos triunfos de la organización obrera. Es uno de los indicios más relevantes del poderío creciente del trabajo. Y cualquiera que sean sus resultados inmediatos, esa huelga es uno de los avisos más

temibles que pueda recibir el mundo capitalista.

Y esta organización obrera, tan fuerte y tan compacta, no tiene nada de rutinaria, ni de burocrática, ni de adormecedora.

Desde hace algunos años se ha manifestado en las Trade-Unions inglesas un período de rejuvenecimiento.

A los antiguos jefes, muy experimentados, muy generosos, muy probos, pero que por la práctica misma de una larga y difícil dirección y por un elevado sentimiento de la responsabilidad estaban siempre inclinados a exagerar los consejos de prudencia y las tácticas de contemporización, se han opuesto los jóvenes directores, impetuosos ardientes, impacientes, sin duda injustos más de una vez para con los viejos, y parece que la gran masa minera no ha querido deshacerse del todo ni de unos ni de otros, y que han comprendido la necesidad de completar la sabiduría de los primeros con el ímpetu de los segundos.

Y la marcha que se ha adoptado, lenta, metódica, pero resuelta y vigorosa, parece revelar un equilibrio y una reconciliación entre esas dos fuerzas.

Así los mineros no desconocen la importancia de la primera victoria que han ganado conquistando la adhesión del Gobierno para el mínimo salario. Pero no quieren contentarse con una victoria jurídica y de pura fórmula. Esperan ganar aún un triunfo, podrían decir positivo, pues exigen que el salario mínimo sea fijado según los cuadros de salarios que han presentado para cada distrito minero. Podría decirse que en toda la fuerte metódica organización inglesa circula un espíritu más vivo, un pensamiento socialista más activo, y como un aire revolucionario se eleva de ese grandioso proletariado reflexivo y audaz.

Los obreros de los Docks se preparan a negarse a descargar los carbones del extranjero. Los ferroviarios declaran estar prestos a negarse a transportar el carbón que llega de fuera, ni a las tropas que se destinan a los distritos mineros en huelga.

El órgano del partido del trabajo, el *Labour Leader*, dirige a los soldados un vehemente llamamiento para que no dispersen sobre los huelguistas.

Cuando todo eso se propaga en un país de libre disciplina tradicional, cuando tan trascendentales reivindicaciones se proclaman por una clase obrera tan numerosa y tan compacta y dueña de sí misma, puede decirse seriamente que el sistema social presente es muy débil y que está seriamente amenazado.

El mundo reposa y se apoya en el trabajo; y el mundo vacilará tanto como le falte ese apoyo insustituible.

No es que la Inglaterra capitalista esté en vísperas de entregarse. No es que la greguería de los gritos de los mineros puedan destruir las murallas de la sociedad burguesa.

Las revoluciones sociales, tan complejas y tan intensas, que quebrantan y destruyen tantos intereses directos u opuestos, no se improvisan en un día de entusiasmo, en un momento de heroicidad.

Pero si las democracias modernas no comprenden la urgencia del problema social, si no emprenden el camino de una evolución profunda y audaz hacia un nuevo régimen en donde el capital y el trabajo estén confundidos, si no se apresuran a disolver las clases en una comunidad verdaderamente humana; si continúan malgastando en una política internacional de envidias subalternas y en la barbarie de la paz armada, una gran parte de sus recursos, esas democracias se verán sacudidas hasta en sus cimientos por una serie de convulsiones de las cuales quizá no hay aún ejemplo en la historia.

Porque los mineros ingleses no ponen en la lucha solamente su fuerza sindicalista. De la Ley han recibido la jornada de ocho horas. Y a las influencias de la Ley y de la política y de la lucha de los partidos

deben la declaración del Gobierno en favor del mínimo salario determinado equitativamente por la ley.

El Keir Hardie principia a indicar la nacionalización de las minas como única solución a la que se tendrá que llegar necesariamente si los patronos persisten en su intransigencia y el conflicto se prolonga.

Por el empleo y ejercicio de todas esas armas societarias y políticas, el proletariado vencerá y ampliará su victoria siempre a través de inevitables vicisitudes en las que engrandecerá y fortalecerá su genio.

Juan Jaurés.

Vamos economizando

"Las gramallas se estrenarán el Jueves Santo."

Con esta sentenciosa afirmación ha pretendido *Cucala* demostrar que en el Ayuntamiento se imponen los carlistas y que cuanto éstos pidan lo han de conseguir. Y a fe que arguye con razón; pero el que esto sea una verdad, gracias a la estolidez de cuatro malos escoleros de los carlistas, como acertadamente los llamó nuestro correligionario Sr. Samper, no basta para justificar ciertos actos ni menos ciertos gastos.

Como ese de las gramallas negras para los maceos, que solo por capricho, por entonar el trágala a los republicanos, se confeccionan, así es que no lo han sido ya; porque así a lugar a suponerlo la seguridad que el Maestre afirma no costará arriba de 1.008 pesetas.

Eso es un gasto inútil ó, cuando menos, innecesario, en estos momentos en que las derechas se lamentan a todas horas del estado exhausto de la caja municipal; contradice, además, el tópico de las economías que el conglomero reaccionario explotó antes de las elecciones. Nadie que haya visto las gramallas que vistieron los maceos la tarde del entierro del maestro Giner cree que se hallan inservibles para pasearse por las calles el jueves llamado santo.

De modo que se compran nuevas porque si, por malgastar el dinero y ocasionarse en el acuerdo de no invertir fondos en gastos voluntarios, sin antes haber satisfecho los obligatorios. Y no se diga que la cantidad es de poca monta, porque esto no justifica la necesidad de confeccionar hupas de percalina, satén, raso turco ó de lo que sean, sólo para lucirlas en una morgana digna de presidir nuestro Alcalde democrata, el gran Bermejo, el mismo que en 1911 votó en pro del tránsito rodado, porque constituía un absurdo anacronismo mantener la ridícula prohibición de circular libremente por las calles toda clase de vehículos durante 48 horas.

Desde luego esas gramallas y gorras, los guantes y corbatas y cuantos gastos ocasiona la mascarada católica en los días 4 y 5 del próximo mes, se pagarán con preferencia a los sueldos y jornales que los modestos dependientes del Municipio deben recibir a cuenta de sus haberes de febrero. Esto no será justo, ni decente, ni humano; pero el carlismo lo quiere, los liberales asientan y el Alcalde paga sin chistar, según le ordenan Maestre y el "Chepa".

Ha habido una prueba de la inteligente y honrada administración que los carlistas-oligarcas-demócratas ofrecieron realizar en el Municipio.

Ateneo Musical

Esta noche a las nueve se celebrará en el Ateneo Musical el anunciado concierto de música de cámara, bajo el siguiente programa:

PRIMERA PARTE
1.º "Trio V", obra 70, núm. 1, para violín, violoncello y piano.
a) Allegro vivace e con brio, b) Largo assai ed espresso, c) Presto: Beethoven.
Sres. Navarro (J.), Calvo (R.) y García Badenes (J.)

SEGUNDA PARTE
2.º "Sonata" (cuasi una fantasía), obra 27, número 8, para piano, a) Adagio sostenuto, b) Allegretto, c) Presto agitato: Beethoven.
Sr. García Badenes (J.)

TERCERA PARTE
3.º "Quinteto", obra 87, para dos violines, dos violas y violoncello. a) Allegro vivace, b) Andante scherzando, c) Adagio e lento, d) Allegro molto vivace: Mendelssohn.
Sres. Valls (A.), Navarro (J.), Tomás (V.), Sans (A.) y Calvo (R.)

Los socios podrán recoger su pase en esta secretaría, de tres a seis de la tarde.

El crimen de Huesca

Grandioso mitin.

En nuestro querido colegio de Zaragoza *La Correspondencia de Aragón* leamos con satisfacción la reseña del grandioso mitin celebrado el domingo en el teatro Principal de Huesca, ante una concurrencia numerosísima.

Como saben nuestros lectores, el mitin tenía por objeto la pública protesta contra el horroroso crimen cometido en la persona de un inocente niño y solicitar justicia para sus desafortunados autores, justicia que se pretende burlar poniendo en juego todas las influencias clericales.

Presidió el hermoso acto nuestro distinguido correligionario escense Sr. Vicens, haciendo uso de la palabra los señores Cubero, Galbe, Laborda, redactor jefe de *La Correspondencia de Aragón*, Bosque y el diputado radical D. Alvaro de Albornoz, que pronunció un discurso eloquentísimo que electrizó a la multitud que se apiñaba en el teatro.

Terminado el mitin se organizó una imponente manifestación que acompañó al Sr. Albornoz y a los expedicionarios zaragozanos hasta la estación.

Entre las personas imparciales de Huesca ha producido general satisfacción el mitin del domingo, elogándose tanto la elocuencia y los sentimientos justicieros de los oradores, como la corrección observada por nuestros correligionarios, que supieron desprestigiar algo secretamente tramado en el palacio arzobispal de Huesca para promover un conflicto.

CENSO ELECTORAL

De Interés para nuestros correligionarios

Por juzgarlo de gran interés para nuestros correligionarios, publicamos la siguiente noticia que atañe a aquellos electores que no figuran en el Censo electoral.

Las personas que no figuran en dicho Censo deben solicitar su inclusión en el mismo, hasta el día 1.º de Abril próximo. A la solicitud deberá acompañar una certificación del juez municipal correspondiente, de haber cumplido 25 años de edad, ó de que lo cumplirán el 6 de Mayo de este año, y además certificación del Alcalde de llevar en el Municipio dos ó más años de residencia. Cuando se trata de individuos que no figuran en el padrón Municipal, bastará que el Alcalde certifique bajo su responsabilidad, que la consta que llevan dos años de residencia en el Ayuntamiento.

Otro medio de pedir la inclusión en el Censo es presentando la oportuna reclamación ante la Junta municipal del Censo electoral, desde el 21 de Abril al 5 de Mayo, ambos inclusive, en que estarán expuestas al público las listas electorales.

De igual modo, los electores que hayan trasladado su domicilio y no figuran en las listas con el que tengan en la actualidad, así como los que tengan que rectificar errores cometidos en sus nombres y apellidos, edad, profesión, etc., podrán formular sus reclamaciones en la forma expresada.

Tribunales

SUSPENDIDO.—En la Sección primera se suspendió la vista de la causa por Jurados incoada por robo contra José Ramón Migerro, que se hallaba indisputado.

ARTÍCULO DENUNCIADO.—En Noviembre último fue denunciado un artículo publicado en *El Mercantil* y que se consideró injurioso para Carnalitas.

Como responsable de dicho artículo fue procesado D. Francisco París Mora, que ayer compareció en la Sección segunda, defendiéndole el Sr. Cortina.

ESTAFAS.—El Sr. Perarnau exculpó ayer a Mateo Gallent Lis, acusado de un delito de estafa.

AMENAZAS.—Este delito ha llevado al banquillo a Emilio Brú Santonja, a quien defendió el Sr. Samper Soto.

NUOVO FISCAL.—Ayer tomó posesión del cargo con el sermónal de costumbre el nuevo fiscal de S. M. D. Miguel Bobadilla Samanillo.

EL JUEZ DE SUECA.—Ha sido confirmado en el cargo de juez municipal de Sueca D. José García Márquez, contra el que interpuso recurso D. Juan Bueso Puchades.

Cucalarias

Dime de qué te alabas...

El *Cucalista*, que con el natural dolor de bajar su tirada de modo alarmante, vuelve a sus campañas de escándalos, injurias y otras lindasas, abrochado con el escudo de sus fingidas creencias religiosas. Vive de manera precaria y achaca a El Pueblo su triste situación.

Pero, en fin, estas son habilidades de comadreja y no hemos de insistir en ellas.

Algo hemos de decir, sin embargo, acerca de ciertos ataques de dicho papel que tenemos el deber de darle comete gran torpez a señalar a los enemigos hechos a sí sólo imputables. ¿Se quiere escándalo, referencia de cosas íntimas? Contestármolos, pues, al ataque de manera adecuada con sólo una esencial diferencia respecto a *El Cucalista*: que lo que en sus columnas aparece son burdos infundios y cuanto nosotros afirmamos es verdad.

Aunque nuestra situación económica es bastante modesta, no llega a tanto que ocasione el hambre. Y si así fuera, la sufriríamos antes que atacar contra los intereses de modestos industriales, tales como el carnicero, el panadero y el tendero de comestibles de Alboraya a quienes el honrado carlista López ha tomado por generosos abastecedores sin derecho a percibir el importe de sus mercancías.

Algo pagó de lo mucho que adeuda y fué precisamente — ¡oh coincidencias! — cuando contra el voto honrado de los republicanos y a propuesta del propio López se concedió aquellas mil pesetas de una línea vacuina que no existía.

Como no disponemos de capital mal podemos ofrecerlo al 6 por 100. Pero tampoco lo buscamos, como cualquier Martín, en una mujer a quien hacer víctima de nuestras concupiscencias ni en los fondos de un municipio, el de Algemesi, por ejemplo, como no ignoran Simó y algún redactor de *El Cucalista*.

¡Sarna leonista! No, por aquí no tenemos que rascar ni la sarna es enfermedad de esta casa. De otro mal peor, la lepra, podríamos hablar; pero dejamos que lo haga el fúnebre y sarcástico humorista (1) de esa cueva cucalista, el cual, de ser buen cristiano, debería apartarse de los seres a él más próximos para evitarles terribles contagios.

Nos place que en su apoyo al Alcalde coincidan *El Mercantil* y *El Cucalista*. Ello va denotando la situación de todos los que contra nosotros se obligaron con un partido impudor. No están, sin embargo, muy seguros de su fuerza, cuando el temor los lleva a las mayores torpezas por ellos consideradas como estiletos que nos hieren por la espalda.

A *El Mercantil*, un día republicano vergonzoso ó fingido y otro decidido *oligarcista*, como le ocurre ahora, le molestan las campañas de moralidad y beneficencia de Valencia sostenidas por nuestros amigos. Fué el quien siempre combatió los viajes a Madrid — que nosotros consideramos necesarios algunas veces — y ahora, después del que realizó el Sr. Bermejo, viaje a todas las infructuosas, pretende combatir a quienes así lo declararon noblemente. Repite diariamente que los gobiernos de la monarquía se burlan de Valencia, no concediéndole aquellos beneficios a que tiene derecho y ahora le molesta que nuestros compañeros hayan dicho lo mismo.

¡Si hasta llega a defender a López, el concejal de matute, al que combatió no hace muchos días!

Perliódico que así se produce no merece la atención de las personas serias ni la consideración de las honradas.

No menos chocante es la actitud de *El Correo* y *El Cucalista*.

El primero que, no más lejos de Carnalita, llegó a no visitar al Alcalde en su conferencia diaria con los periodistas, lo defendió ayer calorosamente y hasta en tono paternal ó de tutor le dice «que puede seguir tranquilo en la Alcaldía».

Los cucalistas y conservadores — y en esto aludimos también a *Las Provincias* — celebraron una reunión el mismo día en que el Alcalde salió para Madrid, encaminada a que allí le extendieran la cesantía.

Simó y Maestre fueron los que más atacaron a Bermejo en su ausencia, por la espalda, sin notificarle siquiera lo que iban a tratar.

¿A qué vienen ahora esas alabanzas carlistas correo-mercantilistas?

Es cosa que no nos explicamos en *El Correo*. En los demás elementos, sí, porque ellos mismos, *El Mercantil* y *El Cucalista* lo dan a entender cuando pretenden hacer pasar como interesada la actitud de nuestros ambigüos.

Combatieron al Alcalde — dicen — porque no les otorga determinado número de credenciales. Lo cual viene a demostrar que

esos aplausos indican que la minoría republicana, la mayor de cuantas componen el Ayuntamiento, no se le debe reconocer ningún derecho. ¿Es eso? Pues no valía la pena de que nuestros enemigos pasaran tales zozobras. La cosa no puede ser más mezquina, más despreciable para nosotros. Pero es habilidad indigna de todo el que sepa deletrear, por lo menos, esa de achacar a nuestros enemigos actitudes de hostilidad al Alcalde sólo por motivos tan fútiles.

En primer término no es el Alcalde, sino el Ayuntamiento, el que aprueba los nombramientos del personal de plantilla. Esa patraña no puede ser creída por nadie que desde Enero haya seguido paso a paso la conducta de los republicanos. En todas las sesiones — como recordaba Marco Miranés en la del lunes — han atacado nuestros amigos al Alcalde con más violencia que en la celebrada antaayer.

¿A qué, pues, esos fingidos gestos de extrañeza por la actitud de nuestros amigos?

Lo que ocurre, lector — digámoslo de una vez, ya que estamos de confesiones — es que el Alcalde actual, inepto, si idealista ni pudor político, por conservar la vara, no muy segura en sus manos, se convierte cuando le hacen *fiti* en humilde fregona de todos los derechistas — carlistas y conservadores singularmente, *El Mercantil* incluso — y otro que no fuera el joven profesor no se allanaría a ciertas exigencias de todos ellos, exigencias que a la postre redundan en perjuicio de la ciudad.

Y esto es todo. En una lucha entre ellos, que a nosotros malvido lo que nos importa, pretenden mezclar a los republicanos para distraer a la opinión.

Allá ustedes, señores oligarcas. Sea alcalde este ó el otro, a nosotros nos tiene sin cuidado.

De todos modos nuestros amigos, que no hacen de los intereses del municipio razón de su vida al medio con que se satisfacen apertros bastardos y que sólo pretenden defender los honrados y patrióticos, continuarán ejerciendo su labor fiscalizadora.

Claro está que a despecho de todos los que en este pleito hacen el papel de demagogos — y a veremos a quién aplaude la opinión imparcial.

Queda sentado, por ahora, que los republicanos están en donde estuvieron siempre. No así la conjunción carlista-oligarcista-demócrata-mercantilista que combatió un día al Alcalde para aplaudirle luego, y viceversa. Y no se olvide que los hechos demuestran que el viaje del Alcalde ha constituido un fracaso y el recibimiento que en la Corte se le dispensó, una nueva é intolerable burla a Valencia.

Demuestran lo contrario nuestros enemigos, en vez de hablar gratuitamente.

MOVIMIENTO OBRERO

La fiesta de los ebauistas

Ayer, para conmemorar el primer aniversario de la reorganización del oficio, suspendieron el trabajo todos los talleres de la Alcaldía de Valencia.

Los obreros ebauistas dedicaron el día de asocio a procurarse todo género de recursos posibles en un momento de tan malos medios, marchando muchos al campo para respirar a sus anchas el aire oxigenado.

Por la noche se reunieron muchos en fraternal banquete en el restaurant «La Central», de la calle de Tránsito, reinando la mayor alegría y más envidiable buen humor entre los reunidos.

Al final pronunciaron elocuentes bromas los compañeros Payá, Belloque, Nadal, Castellano y otros, que excitaron a todos a trabajar por el mejoramiento del oficio y que expusieron la idea de crear una «gaceta» de dibujo para todos los del oficio, lo que fué acogido con generales demostraciones de aprobación.

La creación de la escuela de dibujo ha merecido tanto entusiasmo que los obreros ebauistas se proponen trabajar activamente para inaugurarla lo más breve posible.

La industria de los obreros ebauistas merece nuestra simpatía y a su realización dedicaremos todo nuestro esfuerzo.

En la fiesta de ayer demostraron los ebauistas su grado de cultura, su educación societaria y el amor que sienten por la prosperidad de la industria de vuestros.

NO MAS SORDOS

El milagro hecho, todos oyen! El ODITON RACHÉL, probado en 30 años práctica Clínica, cura a toda edad y por cronico sea el caso, la sordera y zumbido de oídos que pryan etc. Uso fácil, sin peligro y acción rápida al aplicarse, que sensibiliza y vivifica. Vender, a las 12, ODITON RACHÉL en Valencia: Boticas de San Antonio, Mercado, y Gamir, calle San Fernando. Todos los que padecan de sordera deben pedir a la Oficina San Vicente, 104, 1.º, prospecto explicativo, que se da gratis.

MISTERIOS DEL VATICANO

¿Tal que se conmovió el mismo Miguel Ángel, el incansable batallador de corazón de bronce?

—En seguida me reuniré con vos, maestro, dijo Neumann.

—Bien, bien,—repuso el escultor,—consagra el tiempo a tu amigo; los amigos escasean esta ciudad para los presentes momentos y en hora. Hasta mañana y buenas noches.

Mientras que Miguel Ángel desaparecía en la sombra, los dos hombres estrechándose sus párpados brillaba una lágrima. El fraile, que era el mismo agustino que vimos despegarse a Roma guiado por Hochstratten y dirigiéndose a romper el silencio.

—Querido, queridísimo amigo, al fin te vuelvo a ver! Este placer me recompensa de las fatigas de mi viaje, y por ello debo, mi familia, la bondad de Dios. Tú no sabías cómo me había creído muerto?

MISTERIOS DEL VATICANO

de aquel caso... pues el miserable no murió; ¿ya lo sabes?

—Lo sé.

—Esto era tan inexplicable como la devota y reconocida hipocresía del duque de Sajonia, hipocresía que probó una vez más cuando al culpable y obteniendo que en vez de ser arrojado al agua, se le condenase sólo a perpetua prisión...

De la cual el duque le hacía salir en libertad un mes más tarde.

—Naturalmente, todas estas razones hubieran bastado a convencernos de tu partida, si la desesperación en que te había sumido la muerte de mi pobre hermana, no nos hubiera hecho temer otro desenlace...

MISTERIOS DEL VATICANO

—¿Mi suicidio?

—Sí, ciertamente, esa fué nuestra primera idea.

—Fué también la mía.

—¡Ya ves!

—Confiesa que había motivo para desesperarse...

MISTERIOS DEL VATICANO

—¡Al fin has perdido tu respeto obstinado, tu veneración absoluta, incondicional!

—¡Ay! sí, aunque no ha sido sin lucha: las cosas que he presenciado desde mi llegada a Roma, me han arrojado en el más tormentoso de los infernos.

—¿Pues, de qué infamias has sido testigo?

—Te las diré algún día si es necesario, y no las diré a ti solo cuando me arme para el rudo combate... ¡Pero basta ya! sin querer estoy revelándote más de lo que quería de este.

—¿Desconfías de mí? ¿Acaso no tienes seguridad de encontrarme en primera línea entre los combatientes aquel día?... Es; yo te dejaré hablar sin interrumpirte, contento de verte llegar a nosotros, aunque por distinto camino.

MISTERIOS DEL VATICANO

—¿A nosotros! ¿Qué nos sois vosotros?

—Te lo diré en seguida, pero antes respondeme: ¿no has vuelto a ver a Tetzal en otra parte alguna fuera del convento?

—No.

—¿Opinas que aún continuaré allí?

—Nada sé, pero no lo creo.

MISTERIOS DEL VATICANO

—Solo hay un medio, y éste bien delucidado.

—¿Cuál?

—Interrogar abiertamente al Papa.

—¿Pobre amigo! ¿Qué praebla!

—¿Pobre amigo! ¿Qué praebla!

Puerto

Boques entrados el día 12
VAPORES: Algeba de Génova y escalas, de
tráfico; Aragón, de Sevilla, a id. con cargo de
tráfico; Aragón, de Sevilla, a id. con cargo de
tráfico; Aragón, de Sevilla, a id. con cargo de
tráfico...

Aceitunas rellenas

Con anchoas, en frascos de varias formas y a granel.
En San Juan, núm. 14, bajo.—Valencia.

Resguardos de Ultramar

Los pago en el acto. Menor descuento
que cualquier otra Agencia.
Plaza de Mosén Milla, 1, entresuelo.

Viajeros

Finca nueva, luz eléctrica y timbres en
todas las habitaciones. Water-Closets, mucha
higiene, sana y abundante comida.
— HAY ASCENSOR —
Situada en el mejor punto de la capital.

Plaza Emilio Castelar, 21

(enfrente de la subasta de Clement)
Pensión completa de 5, 6 y 7 pesetas.
Casa especial para estables.
El trato es familiar.

DE GRAN INTERES

Correera breve y sin gastos. — No más rutina
Por 530 pesetas en Valencia ó 620 por correo,
se entregará un tomo en tamaño 32 por 22
de la importantísima obra nueva de Teodorico
de libros por partida doble, Cálculo mercantil,
Correspondencia, Sistema métrico decimal,
Contabilidad, Balanza, Operaciones, Prácticas de
Teodorico, Preparación de las cuentas para abrir
y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes,
titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor
mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquier
persona puede hacer la carrera de Comercio y
de la tenedor de libros en toda su extensión teórica
y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin
necesidad de recurrir a los auxilios de Escuela,
Academia ni profesor alguno.
Dirigirse a D. Juan B. Fornés, Pelayo, 19,
tienda.—Valencia.

Neumatismo, Ciática

Su curación rápida a base de Suero oceánico.
Baños de luz.—Baños de calor.—Masaje vibratorio
Clínica del Dr. PUCHADES.—Lauria, 10

REPRESENTACIONES

Teatro de la Princesa.—A las 8.30, Beneficio del
primer actor y director Emilio o Fortes, La reina joven
y Daniel.
El teatro Apolo.—A las 8.45, La novela de ahora
Marta y Antonio y Barbaroja.
Alteira.—A las 9, Levantar muertos y
Fresca de Aranjuez.
Salón Novedades.—A las 8.30, 9.10 y 11.30, sesiones
de cine y los artistas La Palmerita, Nieves Ferrer,
La Charvata y Lola Margot.
Cine Moderno.—(Frente a San Gregorio).—Todos
los días estrenos de películas.—Sesiones continuas
hasta las doce de la noche.

relacionadas con el proceso de los secuestradores

¿Será ésta la nueva y deseada pista?—se
preguntan la Prensa y el vecindario.
Este está interesadísimo por saber la
verdad e indignado a más no poder contra
la infame y criminal secuestradora.
Los crímenes de ésta y el proceso han
despertado profunda sensación.
Las actuaciones llevadas a cabo por el
jefe especial magistrado Sr. Prat son con
todas las diligencias y noche por centinelas de
vista ante el peligro de que sean robados como
lo ha sido la casa de la secuestradora.

Toma de posesión de los ministros

El Sr. Navarro Reverter se ha posesionado
de la cartera de Hacienda.
Le ha dado la posesión el ministro saliente
Sr. Rodríguez.
El Sr. Navarro Reverter pronunció un
discurso en el que elogió la labor del Sr. Rodríguez,
que ha sabido llevar con acierto una
cartera muy difícil.
Le ha contestado el Sr. Rodríguez
enalzando la personalidad del Sr. Navarro
Reverter.
Después el ministro saliente ha presentado
al alto personal del ministerio al señor
Navarro Reverter.
El Sr. Gasset tomó posesión de la cartera
de Fomento al Sr. Villanueva.
El Sr. Gasset pronunció un discurso,
abogando por que no se abandone la política
de obras públicas.
El Sr. Villanueva ofreció inspirarse en
la política de su antecesor.
Al salir el Sr. Gasset el personal le
acompañó hasta la puerta.
Le hizo una cariñosa ovación.
El Sr. Navarro Reverter se dirigió al Sr. Alba,
cambiándose frases de mutua consideración.

Al terminar de posesionarse de la cartera de Hacienda

El Sr. Navarro Reverter llegó al ministerio
del conde de Romanones.
Dijo que iba a despedirse del Sr. Rodríguez.
Le preguntamos cuándo se reanudarían
las sesiones de Cortes.
«Lo más pronto»—ha añadido—«a fines
de semana, pues los ministros necesitan prepararse.»

CONFERENCIA

SERVICIO ESPECIAL DE EL PUERTO.—
Madrid 12, 8.30 noche.

Opinión autorizada.—Conferencias sobre la reapertura de Cortes.

Afirmase que a pesar de cuanto se dice
de que se tardará en abrir el Parlamento,
éste no permanecerá mucho tiempo cerrado.
Preguntábase al efecto que Canalejas será
el primero en presentarse a las Cortes,
porque es donde, según él, está en su elemento.
A Canalejas le agrada tenerlas funcionando
siempre que las circunstancias lo permitan;
por eso se cree que las reanudarás pronto.
Los conservadores que han asistido a
los pasillos del Congreso, afirmaban en
cambio que las sesiones de Cortes serían
suspendidas por decreto.
Antes de reunirse los ministros en Consejo,
Canalejas conferenció extensamente con
los presidentes de ambas Cámaras,
cambiando impresiones respecto a la
reapertura de las mismas y de los planes par-
lamentarios.

Dimisiones y nombramientos

Ha dimitido el subsecretario de Hacienda
de Zorita.
Navarro Reverter le rechazó en el acto,
regándole que continuase en su puesto.
Como es natural, han empezado a sonar
nombres para ocupar los altos cargos.
Lo único que hay de cierto es que Armán
ha dimitido con carácter de irrevocable
la Dirección general de Obras públicas.
Se ha negado en absoluto a continuar
en el cargo por estimar que aparte del crédito
que tiene Gasset, su identificación con
la obra del mismo le impide continuar.
Asegúrase que para sustituirle se nombrará
a Gómez de Laserna, premiándole así
el desinterés que tuvo para abandonar
la fiscalía del Supremo y que lo ocupase un
intimo de Canalejas.
Para la dirección de Comunicaciones se
indica a Luis Armán.
Los ruegos de Armán han retirado la
dimisión el subsecretario de Gracia y Justicia
Sr. Montero Villegas.
También se indica a Padrazola para la
subsecretaría de Hacienda, pues a pesar de
los ruegos de Navarro Reverter, el Sr. Zorita
insiste en dimitir.

Los suplicatorios

Se ha reunido la comisión de suplicatorios
continuando el examen de los pendientes.
Ninguno informó con brevedad ante la
comisión que tenía que examinar uno que
le afectaba personalmente.

Desviación del Guadalquivir

Ha llegado la comisión sevillana,
presidida por Rodríguez de la Borbolla.
Trae como asunto a gestionar la
aprobación del proyecto para desviar el
Guadalquivir.
Esta se efectuará por la parte de Triana
y así quedará libre el populoso barrio de
las peligrosas inundaciones que en la
actualidad sufre.
Esta noche han visitado a Canalejas y a
Villanueva.

Comentarios.—No admite dimisiones.—El último Consejo.

Ha sido comentadísima la entusiasta
despedida que a Gasset han hecho todos
los empleados de Fomento.
Reverter ha manifestado que no admitirá
dimisiones ni hará nuevos nombramientos
de personal de Hacienda.
A las seis y media reunieron los ministros
en Consejo en el ministerio de la
Gobernación.
Reverter negó que pensara proponer la
suspensión de Cortes para preparar sus planes
económicos.
Este asunto es de la resolución del jefe
del Gobierno.
Pidal manifestó en Consejo que acompañará
a don Alfonso en su viaje a Alicante.

Ladrón herido

Sevilla.—Correa de Villanueva una pareja
de civiles que iba de escolta del tren
observó que dos sujetos intentaban penetrar
en el departamento en que viajaba el
representante de una fuerte casa vitinera de
Jerez.
Los civiles dieron el alto y los saltadores
se arrojaron a la vía, huyendo.
Los guardias dispararon sus fusiles, hi-

riendo a uno y produciendo gran alarma entre los viajeros.

Paró el tren y recogió al herido que
fué atendido en Pedrosa.
A. SERRANO.

De Castellón

(Por teléfono)
Castellón, 12, 12 noche.

La crisis naranjera

En el Circulo Mercantil celebrarán mañana
una reunión los exportadores y confeccionadores
de naranjas.
Asistirán también representaciones de
sindicatos de la provincia y significadas
personalidades entendidas en el negocio
con objeto de buscar los medios para
remediar la crisis naranjera determinada por
la huelga inglesa.
Ha prometido asistir el delegado del
ministro de Fomento, que está ahora en
Valencia estudiando el problema.
YAÑEZ.

CONFERENCIA

Madrid, 12, 12 noche.

Consejo de ministros

El Consejo terminó poco después de las
ocho de la noche.
Barroso manifestó que el Consejo estuvo
dedicado a estudiar los asuntos de gobierno
que están en marcha, tanto nacionales como
internacionales.
El presidente añadió—habló de todo
eso, que fué lo que ocupó la mayor parte
del Consejo.
Además hemos hablado de las sesiones
parlamentarias.
Nuestros deseos son de que se reanuden
inmediatamente por respeto al Parlamento;
pero, claro está, que harán falta algunos
días para que los nuevos ministros se enteren
de sus asuntos, porque sentarse en el
banco azul para no poder contestar es desairado.

El presidente se pondrá de acuerdo con los presidentes de las Cámaras para puntualizar el día en que se reanudarán las sesiones

El rey expresó hoy su deseo antes de
marchar a Alicante de que puedan despa-
char con él todos los ministros que les
corresponda en una semana.
Por eso como hoy hubo Consejo en
Palacio y éste fué largo, a menos que ocurra
algo grave, el jueves no habrá Consejo en
Palacio, y ese día despacharán con el rey
los ministros de Fomento é Instrucción
que debían hacerlo el viernes.
El rey marchará el jueves por la noche
a Alicante.

Navarro Reverter nos informó de que en
breve pasará a circular a los compañeros,
pidiéndonos una nota de gastos de
diferentes servicios y necesidades sin
satisfacer, las obligaciones y deudas, para
completar los datos que él tiene, con objeto
de planear su labor como ministro del
ramo.
Nada se habló de personal.
Como es lógico por delicadeza han dimitido
de todos los subsecretarios y directores
gerenciales, pero apenas se cambiarán.
Solo serán sustituidos algunos que han
dimitido con carácter irrevocable, como
Zorita, Montero Villegas y algún otro.
Para la provisión de esos puestos cada
ministro se pondrá de acuerdo.

Canalejas dijo:

«Hemos hablado del pleito de los car-
bones que afecta ya a varias capitales como
Bilbao en donde están con agua al cuello y
hemos tratado de las conferencias y medi-
das adoptadas para hacer frente a la huelga
inglesa.
De los proyectos puestos actualmente a
discusión en las Cortes hemos hablado en
términos generales pero nada se puntua-
izó.»

SOBRE LA CRISIS

El verdadero motivo de la crisis ha sido
la situación financiera originada por el de-
clive de grandezas que se ha apoderado de
nuestros gobernantes.
Rodríguez ha pasado días muy amargos.
En todos los Consejos sus compañeros
le pedían dinero.
Sus correligioneros se levantaban en el
Congreso pidiendo el óbolo gasto y día
habo en que las peticiones de los dipu-
tados sumaron sesenta millones.
Rodríguez, desesperado y convencido
de que le era imposible salvar el abismo de
la Hacienda, ha renunciado y patrocinado
su propia ruina.

La situación de Navarro Reverter es
difícil y quizá éste sea la última carta que
juega al partido liberal y acaso la última
que le queda a la monarquía para normal-
izar la Hacienda.
Muchos diputados de la mayoría están
disgustados con Canalejas que en la
formación del nuevo Gobierno ha prescindido
de los elementos que le son afectos y ha
preferido a los morristas.
Algunos se proponen interpellar al Go-
bierno en el momento de la crisis.

Los radicales también plantearán un debate

Suárez Inclán ha dimitido irrevocable-
mente la presidencia de la comisión de
Presupuestos.
Fundó el cañonero «General Concha».
Luago salió para Alhucemas.
A. SERRANO.

CONFERENCIA

Extranjeros
Madrid 13, 2 madrugada.

HUELGA MONSTRUO

Situación de la huelga.—Pérdidas.—
Buques detenidos.—Más huelguistas.

Londres.—No ha mejorado mucho
la situación, aunque los mineros se muestran
un poco más conciliadores.
El miércoles ha de ser día crítico, pues
si las negociaciones fracasan de nuevo es
probable que la huelga dure hasta mediados
de Abril.
Pasados van once días desde que comen-
zó la huelga y la situación es bastante
crítica.
La mayoría de los trenes de toda Inglaterra
ha suspendido muchos servicios públicos
y otros, como los eléctricos, tranvías,
agua, gas, etc., los han reducido a mitad.

Londres.—Calendarse en tres millones de libras esterlinas lo que han perdido en

concepto de salarios los obreros, cantidad que se duplicará si la huelga no se soluciona lo más pronto posible.

Hay ahora 2.700.000 desocupados, número que se aumenta cada día.
El precio del pan y otros comestibles continúa aumentando.
Muchos servicios marítimos se han suspendido y la exportación de mercancías es muy restringida por falta de salidas de vapores.
Entre los que más sufren, aunque indirectamente, se cuentan los tataros londinenses, pues faltando muchos servicios de trenes y tranvías locales la gente no acude por la tarde al centro de la ciudad, siendo muy escasa la concurrencia a los espectáculos.

Southampton.—A causa de la huelga minera han suspendido su salida para Nueva York el trasatlántico norteamericano «Saint Paul» y el inglés «Oceanic».

Liverpool.—Tres grandes fábricas de azúcar han reducido sus horas de trabajo por falta de combustible.

En Newcastle hay vapores parados, representando un total de 200.000 toneladas, a causa de la falta de carbón, y se aprovecha el tiempo para efectuar en ellos reparaciones y recorridos.

Contestaciones del Gobierno.—Rumores de próxima conferencia.—Palabras de un «leader» obrero.—Cuantía de las pérdidas.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, contestando a varias preguntas, el Gobierno ha manifestado que el ministro tiene pleno conocimiento del artículo de la ley referente a los soldados que rehúsan obedecer las órdenes de sus jefes contra los huelguistas.
El Gobierno ha contestado a varias objeciones acerca de las persecuciones que se han intentado contra los impresores y redactor en jefe del periódico «El Sindicato».

Los diputados que habían hecho preguntas al Gobierno acerca de este asunto, convertirán la cuestión en interpelación sobre los graves perjuicios que tal proceder podría acarrear a la libertad de la Prensa.

El presidente de la Cámara no ha querido acceder a la petición.

Londres.—Corre el rumor de que los propietarios de minas del país de Gales aceptan el principio del salario mínimo y están dispuestos a discutir las cifras del mínimo con mineros.

Londres.—La federación de mineros ha decidido por unanimidad aceptar la invitación del primer ministro Asquith para celebrar la conferencia con los propietarios de minas.

Londres.—El ex presidente del partido obrerista independiente, Mr. Barnes, habiendo en Crylly, declaró que no iba a dudar una línea de conducta a los mineros, pero sí debía decir que para él ninguna asociación, sea la que fuere su grandesa, debía considerarse superior a las leyes.

Además, Barnes declaró al representante de «Daily News» que la huelga de carbón durase un mes, el sindicato de moedanos y otros sindicatos quedarían en una situación económica muy precaria.

Londres.—La situación industrial y comercial sigue empeorando.

Se evalúan en 5.500.000 el número de personas directamente perjudicadas por la crisis y en 200.000 el de las que emplean a cada sector minero.

Cuestión de solidaridad. Próxima huelga de Francia.—Los mineros alemanes.

París.—A consecuencia de la votación hecha por los sindicatos mineros para declarar la huelga, ésta es casi general en todos los distritos mineros.
En unos es completa y en otros parcial, sin que en ninguna parte hayan ocurrido incidentes.

Saint Etienne.—En una reunión celebrada en la Bolsa del Trabajo, Duranton, secretario de la Federación de mineros de Norte, ha expuesto el estado social de las reivindicaciones mineras y ha declarado que la Federación está dispuesta a la huelga general, cuya fijación de fecha depende de la actitud del Parlamento.

Las declaraciones de Duranton han sido unánimemente ratificadas por la Asamblea.

Angers.—En la reunión de los mineros se han pronunciado a favor de la huelga general inmediata si después de la demora última los poderes públicos no realizan ninguna acción que manifieste la intención de satisfacer las peticiones de los citados obreros.

La reunión ha decidido por unanimidad que es necesario secundar a los mineros de Inglaterra en su movimiento.

Estas decisiones han sido comunicadas a la Federación Nacional de mineros.

Berlín.—Son muy contradictorias las noticias relativas al movimiento huelguista.
Dícese de muchos obreros que han reanudado el trabajo cuando tan sólo han bajado a las minas para recoger sus herramientas.

Según el «Diario de Berlín», en Dortmund y Bochum el número de huelguistas es de un 70 por 100.
Parece que los jefes del movimiento han declarado que esta semana estallaría la huelga en Sajonia y Silesia.

Berlín.—Según las noticias de última hora, la huelga minera va extendiéndose por toda la región de Westfalia y ya se han producido en diversos puntos colisiones sangrientas, ora entre los huelguistas y los que trabajaban, ora entre los huelguistas y la policía.

Se sabe de una ó dos personas muertas y de muchas más gravemente heridas; también se han hecho bastantes detenciones, estimándose en general muy seria la situación presente.

Los mineros americanos

Nueva York.—Telegrafían de Filadelfia que se ha perdido toda esperanza de evitar la huelga de los mineros anunciada para el 31 de este mes.

Sin embargo, en la semana próxima se celebrarán algunas conferencias entre los delegados de los mineros y los directores de las compañías.

Estos han declarado que jamás aceptarán un aumento del 20 por 100 en los jornales y la concesión de la jornada de ocho horas.

Sobre este punto los obreros se muestran igualmente intransigentes.

Conferencia entre patronos, obreros y Asquith.

Londres.—Todos los patronos mineros, incluso los del País de Gales y Escocia, se han acordado acudir a la conferencia convocada para esta noche por el presidente del Consejo.

También asistirán a esta conferencia los representantes de los obreros.

Peary, exceptivo

Nueva York.—El explorador del Polo Norte, que afirmó haberlo descubierto, comandante Peary, ha declarado que dada la rapidez resulta inverosímil que Amundsen haya descubierto el Polo Sur.

Añade Peary que está ansioso por saber si el capitán Scott ha tenido suerte en su tentativa y por lo tanto cuál de los dos exploradores llegó primero al Polo Sur.

Italia quiere bombardear los puertos de Turquía.

Roma.—Por diversos conductos se asegura que la acción naval de Italia contra Turquía está a punto de producirse.
Hasta ahora no se sabe contra qué puerto turco comenzará el ataque, pues sobre esto se guarda gran reserva.
A. SERRANO.

CONFERENCIA

Madrid 13, 4.30 madrugada.

Manifestaciones de Barroso

El conflicto de los carbones

El ministro de la Gobernación ha manifestado que nada ha decidido sobre el viaje de Canalejas a Alicante para acompañar a D. Alfonso.

Depende de las circunstancias y del conflicto de los carbones.
En España se hacen, como en las demás naciones, trabajos para conseguir que los mineros españoles secunden el movimiento huelguista inglés.

Hasta ahora estos trabajos se verifican sin éxito.
Si se agravase la situación, nada de particular tendría que se dictase alguna disposición para prohibir la salida de carbones de España, ó que se adoptase otra medida en armonía con las circunstancias.

El cuerpo de Correos

En el Hotel Ritz se ha celebrado un banquete para conmemorar el aniversario del cuerpo de Correos.
Asistieron 500 comensales.
Pronunciaron discursos Taxifonte Gallego, el marqués de Portago, Franco Rodríguez y el conde de Sagasta.

Altos cargos

Es posible que Zorita vaya a la dirección general de Obras públicas.
Esta noche se ha dicho que tal vez Calbetón vaya a la embajada del Vaticano.

El primer ministro chino

Pekin.—Chang-Chao-Yi ha sido nombrado primer ministro de la República.

Duelo a espada

París.—Se han batido a espada francesa Gómez Carrillo y Robert Schöfer.
El combate duró quince segundos escasos.
Robert resultó levemente herido en el pecho y brazo.
Los combatientes separáronse sin reconciliarse.

Mineros en huelga

Zaragoza.—Se ha declarado en huelga 400 obreros de las minas de hierro y tierra.
Ignóranse las causas de la huelga.
Se ha telegrafiado al alcalde de Morata para que las indague.
Los obreros halláanse muy excitados.
Han marchado al lugar de la huelga un oficial y 30 guardias civiles.

Nalona.—En Langreo huelgan 800 obreros como protesta por haber despedido a un compañero.
Noticias posteriores dicen que la huelga se ha solucionado y reanudándose el trabajo.

Degeneración

Bilbao.—Resulta enorme el número de mozos sorteados comprendidos en la excepción que marca la nueva ley.
En la sección de Albia se sortearon 500, exceptuándose 250.

De Melilla

Se ha verificado en Cabo de Agua el aniversario de su ocupación.
Presidió el acto el general Larrea.
Han zapado los buques «Alvaro de Bazán» é «Infanta Isabel».

La secuestradora de niños

Barcelona.—Cada día adquiere un nuevo aspecto el asunto de la secuestradora Enriqueta Martí.
Se ha comprobado que no ha sido madre.
Así lo certifican los médicos que la reconocieron.

Ha producido sensación el hecho de que Enriqueta no ha podido ser madre de Angelita ni del niño Alejandro, según declararon ella y su esposo Fajalá.

Contra ésta y sus dos hermanas se ha dictado auto de procesamiento sin fianza.
Los frascos y grasas ocupan tres cestos grandes.

Resulta que Enriqueta es autora de la desaparición de cuatro niños y otras tantas niñas.

El público es presa de profunda impresión.
Se ha comprobado que Enriqueta frecuentaba una barraca enclavada en los desmontes de la cárcel.

Se ha descubierto en ella salidas y entradas secretas, trampas y signos humanos que parecen aserrados.
El Juzgado ha conseguido identificar a otros dos niños.

Falta identificar a cuatro todavía.
En careos celebrados Enriqueta y María lanzáronse mutuamente acusaciones y cargos.

Descarilamiento

Sevilla.—El gobernador ha recibido aviso de que en la estación de Aguadulce ha descarrilado un tren de mercancías é interceptado la línea durante dos horas.
No hay desgracias personales.

Incendio

Almería.—En Vera un violento incendio ha destruido la fábrica de electricidad con que se surtía la población.
Originó el incendio la explosión del gasógeno que almacenaba el petróleo.
Quedó destronada la máquina y las arsas contiguas han sufrido desperfectos.

De Barcelona

Barcelona.—La crisis ministerial ha despertado escaso interés porque se la tenía descontada.
Ha habido hoy verdadera racha de suicidios de lindas muchachas desesperadas por desamores amorosos.
Dos de 19 años se arrojaron al mar.
Una desapareció y la otra ha sido extraída en grave estado.
Otra se bebió una fuerte dosis de ácido clorhídrico.

Boletín

Votación, \$517.
Amortizable, 10100.
Francos, 770.
Libras, 28.21.
Paris, 9570.
A. SERRANO

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

Los opositores a la Judicatura.—
Noticias de aviación.—Las fiestas de Alicante.—El centenario de las Cortes de Cádiz.

En las oposiciones a la carrera judicial han sido aprobados los aspirantes D. Juan Alfaro, D. Rodrigo Fernández, D. Juan Páez, D. Niceto Valverde, D. Manuel Ruiz y D. Agustín Romanes.

La Sociedad Nacional de Aviación ha celebrado junta general.
El secretario de la misma Sr. Fernández Cabo leyó una interesante Memoria de los trabajos realizados hasta la fecha.

El Ayuntamiento de Getafe ha pedido la Desea al Gobierno para convertirla en campo de aviación.

Se han comenzado las fiestas con gran esplendor.
El concurso de tiro ha estado animadísimo.

Ha tomado parte muchos tiradores foráneos.
Se han ganado 700 palomas mensajeras.
Se inauguró el Instituto Municipal de Higiene.

El alcalde pronunció un elocuente discurso.
Fundó en el puerto el yate «Giralda».

Señe que doña Victoria realizará una excursión a Elche en automóvil, mientras D. Alfonso visita a las regatas.

Esta noche habrá función en el teatro Príncipe a beneficio de las familias de los soldados muertos en Melilla.

La Sociedad de Amigos del País se ha reunido para ultimar el programa de festejos del Centenario de las Cortes de Cádiz.

El día 19 juró de la bandera de los nuevos reinos, iluminaciones y función de cine en el teatro.

El día 20 banquetes en honor del ministro y de los representantes de las Cámaras.

El día 21 expedición a Jerez para visitar las bodegas.

La resolución de una crisis

La jura de los ministros.—Consejo presidido por D. Alfonso.—La firma.—Lo que dice la Prensa.

A las diez y media de la mañana marchó al palacio el Sr. Canalejas, conferenciando con D. Alfonso durante media hora.

Después auscultaron los nuevos ministros a Navarro Reverter, Villanueva, Alba y Miranda, prestando juramento en el ceremonial de costumbre y a presencia de los altos jefes palatinos.

Después se debió Consejo de ministros presidido por D. Alfonso.

Se le haberle ratificado las gracias a éste la presentación de los nuevos ministros, alegando los méritos que en cada uno de ellos concurrían.

Manifestó que la preocupación del Gobierno parte de las negociaciones con Francia la constituye la cuestión económica.

El Sr. Navarro Reverter pronunció un discurso que duró tres cuartos de hora.

Respecto a la situación de la Hacienda pública, manifestó que a su juicio no había ninguna clase.

El Sr. Villanueva, con respecto al plan económico y de las finanzas, dijo que los próximos presupuestos...

energía y el vigor. Al jurar el gabinete esperamos una gestión próspera.

Opinión de algunos hacendistas.

Visitas, propósitos y aclaraciones.
Creer muchos hacendistas que antes de terminar el mes habrá nuevos presupuestos para

